Conférence-projection par Catherine Chadefaud

Découvrir jardins, vergers et potagers de l'Antiquité au Moyen-Age



Dans le récit poétique de la Bible, Adam et Eve vivent dans un jardin en harmonie avec la nature.

En Mésopotamie, la légende parle des jardins suspendus de Babylone.

Les peintures de l'Egypte pharaonique montrent jardins, vergers et potagers irrigués dans les domaines autour des temples.

En Grèce, les textes d'Homère et les motifs peints sur les vases mentionnent la vigne et l'olivier. Cyrus, roi de Perse créa près de son palais un beau parc nommé « paradis ».

Dans le monde romain des traités d'agriculture sont rédigés, les peintures de Pompéï nous montrent de beaux jardins disparus. L'empereur Hadrien fit planter un jardin autour de sa villa de Tivoli.

Au Moyen-Age des jardins clos et des potagers sont organisés autour des abbayes, des plantes médicinales y sont cultivées. Au XVème siècle, des seigneurs puis des bourgeois font établir des jardins profanes : bosquets, fleurs et fontaines y célèbrent l'amour courtois.